



Anunció la subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández en entrevista a El Rancagüino TV

Gobierno asigna \$156 mil millones para combatir incendios

ALFREDO BRAVO.
FOTOS: MARCO LARA

La autoridad también se refirió a que el ejecutivo mantiene un monitoreo permanente sobre las repercusiones de la guerra comercial de EEUU, que podrían afectar la exportación de la fruta chilena.

La subsecretaria del Ministerio de Agricultura, Ignacia Fernández Gatica, señaló en entrevista para El Rancagüino TV, que el gobierno nacional asignó unos 156 mil millones de pesos para el combate de incendios en esta temporada y que el ejecutivo mantiene un monitoreo permanente sobre las repercusiones de la guerra comercial de Estados Unidos, que podría afectar la exportación de la fruta chilena.

La autoridad de la cartera de agricultura, inició la conversación sobre su agenda programada en la región de O'Higgins, en la celebración del Día del Brigadista Forestal, donde asistió a un acto en la comuna de Peumo, donde se rindieron honores a dos mártires brigadistas y "agradecer el enorme trabajo, compromiso, profesionalismo que realizan año tras año por salvar vidas humanas". "Yo valoro muchísimo el poder estar y compartir con los brigadistas", expresó Fernández al indicar que compartió con los brigadistas de Peumo de una manera más directa, conociendo sus experiencias, su trabajo; pero, además, llevarles el mensaje de agradecimiento y valoración del esfuerzo que realizan.



La subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández Gatica, dispuso una visita a El Rancagüino TV.

\$156 MIL MILLONES PARA COMBATIR INCENDIOS

Al abordar el tema de los incendios forestales, para la subsecretaria "este año la región de O'Higgins ha tenido muy buen desempeño, con un nivel de afectación mucho más bajo que en otros años", mencionando que los registros indican que existe un 60% de hectáreas afectadas, que la misma fecha de la anterior temporada. Considera importante que se registraron "menos afectaciones en hectáreas, pero no menos incendios. De hecho, tenemos más incendios, 37% más que en la temporada anterior". Asegura Fernández que no se cansarán de repetir que los incendios se provocan por acción humana, descartando que sean las altas temperaturas las que provocan incendios, "son las personas las que provocan incendios (...), es que todavía no hemos generado suficiente con-

ciencia", por lo que hizo un llamado a la responsabilidad, al control de las personas para evitar que se produzcan incendios. Ante esta realidad, la alta funcionaria de gobierno aseguró que, "el presidente Boric nos ha dispuesto al Ministerio de Agricultura 156 mil millones de pesos en esta temporada, para el combate a incendios", mencionando además que tienen más de 3 mil brigadistas constituidos, 77 recursos aéreos, entre helicópteros, aeronaves, algunos de gran envergadura, dispuestos para el combate y calificó de importante, una coordinación fortalecida y mejorada, entre el SENAPRED, CONAF, sector privado, bomberos y las brigadas del ejército.

20 AÑOS DE CÁRCEL POR INCENDIOS PROVOCADOS

Sobre los incendios que son provocados con intencionalidad, Ignacia

Fernández recaló que, en algunos lugares hay evidencias de incendios provocados, pero será el Ministerio Público el encargado de investigar la intencionalidad de los casos, por lo que se ha fortalecido el trabajo con la Fiscalía y las policías. En relación a las personas involucradas en los incendios, la subsecretaria adelantó que las cifras indican que unas 70 personas han sido detenidas en flagrancia por provocar incendios, aclarando que "no todos estos detenidos son por intencionalidad, muchos de ellos por negligencia". Advirtió además que, provocar incendios es un delito que se castiga con multas importantes, e incluso con penas de hasta 20 años de cárcel.

CEREZAS LIDERA EXPORTACIONES

Para la subsecretaria, en el caso particular del envío de cerezas hacia otros países, "la exportación ha aumentado, de hecho, el año pasado, el 2024 fue un año récord en exportaciones frutícola, muy lideradas por la cereza, la cual desplazó a la acuicultura, al salmón, como segundo producto más exportado de Chile", recalando que fue la segun-

da fuente de ingresos, producto de la exportación, después del cobre.

Dijo además que, esta temporada fue muy distinta a los años anteriores, pero lo más evidente es que en términos de volumen, ésta ha ido creciendo todos los años, lo que representa una buena señal para el interior del país, con una gran cantidad de producción, que este año fue muy exitosa.

Otro de los rubros que Chile exporta hacia otros países, Ignacia Rodríguez mencionó que la uva de mesa, que vendría a ocupar el segundo puesto, seguido de los carozos, la cual es más centrada en América Latina.

MOSCA DE LA FRUTA ERRADICADA

Se le consultó sobre la culminación de la campaña de control y erradicación de la mosca de la fruta en O'Higgins, por lo que la subsecretaria de Agricultura, afirmó que Chile mantiene su condición de país libre de mosca de la fruta, porque en el fondo, eso significa

continúa ▶▶

"El presidente Boric nos ha dispuesto al Ministerio de Agricultura 156 mil millones de pesos en esta temporada, para el combate a incendios", dijo Ignacia Fernández.





que los brotes han estado encapsulados y manejados por parte del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), lo que permite mantenerse en esta condición, como punto clave para la agenda exportadora frutícola.

MONITOREO A LA GUERRA COMERCIAL DE EEUU

Cuando se le consultó sobre las medidas y la guerra comercial del presidente de EEUU, Donald Trump, si afectaría la exportación de la fruta chilena, la autoridad de Agricultura, subrayó que "es algo que estamos monitoreando", y que la semana pasada sostuvieron una reunión con todos los agregados agrícolas que están en distintos países, a quienes se les pidió "especial preocupación" y prioridad en este tema.

Sobre las repercusiones



La alta funcionaria gubernamental aseguró que "la exportación de cerezas ha aumentado", y que el año pasado fue un año récord en exportaciones frutícola.

que este tema podría traer a las exportaciones de Chile, Rodríguez también se refirió que se le dio prioridad, tanto al agregado que está en Estados Unidos, como el agregado en China, así como también, a los otros mercados del sudeste asiático, Indonesia

y Vietnam. "Por ahora, lo que nos reportan los agregados, es que, para efectos del mercado chileno, no se ven consecuencias, pero esto es algo que puede cambiar día a día, según como se vaya moviendo esto y nuestra tarea por

ahora, es ir justamente haciendo este monitoreo semanalmente y tomar las medidas que sean necesarias", explicó.

RECOMENDÓ PREVENIR INCENDIOS

Finalmente, y refiriéndose nuevamente al caso de

los incendios forestales, la subsecretaria Ignacia Fernández, dijo que éstos en casi su totalidad, son provocados por la acción de personas, ya sea por accidente, negligencia e intencionalidad, por lo que recomendó no tirar colillas ni fósforos, dejar la basura en contenedores cerrados y en caso de hacer alguna actividad al aire libre, no ocupar maquinaria que pueda generar chispas en horas de calor, ya sea por faenas agrícolas o actividades de construcción y otras reparaciones menores.

"Así que, ese llamado a la prevención, agradecerles en particular a este medio y en general a todos los medios de comunicación por la ayuda y el apoyo que nos dan en transmitir este mensaje", expresó para despedirse en la entrevista de El Rancagüino TV. 📺